

Le problème de l'insécurité touche tous les quartiers de notre ville. Il constitue l'un des éléments de la dégradation des conditions de vie des villiérains depuis plusieurs années. Dans le domaine de la sécurité, notre Maire porte une lourde responsabilité : il lui appartient en effet d'assurer le maintien de l'ordre public. C'est lui qui a en charge de faire respecter le bon ordre, la tranquillité et la sécurité.

Comment expliquer, qu'une ville de 28 000 habitants desservie par une ligne de RER ne dispose pas d'un commissariat de police nationale avec des effectifs suffisants ? Le manque de moyens criant de notre commune a par ailleurs entraîné des coupes sombres dans le budget alloué à la police municipale qui dispose de moins en moins de moyens pour assurer une surveillance efficace.

Les villiérains demandent au Maire le renforcement de la présence policière dans tous les quartiers de Villiers de jour comme de nuit, par exemple, par l'affectation en urgence de « patrouilleurs » sur la commune. Les locaux du Bd de Friedberg permettent de les accueillir. Il est temps de porter à au moins 10 policiers, les effectifs de la police nationale sur Villiers.

Le tableau présenté ci-dessous récapitule les exactions dont nous avons eu connaissance. Il ne recense qu'une petite partie de réalité. Merci d'informer le Codevi des faits délictueux dont vous avez connaissance

Etat récapitulatif de quelques unes des exactions commises récemment dont le Codevi a eu connaissance

Agressions à mains armées

☛ La sympathique pépiniériste « Olivier Fleurs » située rue de Noisy s'est fait braquer en avril par 3 types dont l'un était armé d'un couteau

☛ La librairie située rue André Rouy s'est fait braquer avec usage d'un couteau il y a quelques temps par un délinquant armé d'un couteau dans les circonstances suivantes :

« J'aimerais savoir qu'est ce que compte faire les autorités, pour endiguer le phénomène des braquages répétitifs des petits commerces à Villiers-sur-Marne.

Je prends pour exemple que la librairie « des Ponceaux, BATISTA » qui est située à non loin du magasin super U, s'est déjà fait braquer deux fois ces derniers mois. Cette gentille dame que j'ai vue peu de temps avec son mari, qui était présent également, lors du dernier braquage, il y a moins de 8 jours, avaient l'air traumatisés. C'est là que j'achète mes journaux et joue au PMU et LOTO.

Je suis âgée de 49 ans, et je saurais comment réagir en présence d'un tel drame. Mais cette boutique est aussi fréquentée par des personnes plus âgées et des parents y font un arrêt en allant récupérer leurs enfants à l'école. Les enfants plus âgés, s'arrêtent également pour acheter des bonbons. Je prie pour qu'ils ne soient pas présents, à un moment pareil, et que cela ne tourne au plus dramatique. »

☛ Agressions de 2 collégiens en mars 2011 sous la menace d'un couteau (vol d'argent) dans le quartier du Château.

Vol à l'arracher de sac à mains, de portables...

Ils sont de plus en plus nombreux en centre ville. A titre d'exemple parmi des dizaines d'autres...

☛ *Au mois de janvier, deux jeunes filles qui se rendaient à leur cours de danse au gymnase se sont fait agresser aux abords de l'allée Paul Cézanne par plusieurs délinquants qui ont profité d'une panne d'électricité pour voler leur sac à mains. Les deux jeunes filles ont tenté de résister et ont été violemment projetées à terre, ont reçus des coups et restent traumatisées. Plainte a été déposée au commissariat de Chennevières. Pas de suite à ce jour.*

Cambriolages

☛ Deux cambriolages ont été commis de jour dans la semaine du 1 au 7 mai à proximité du parc de la laiterie :

☛ Deux autres cambriolages ont été commis chez des commerçants : l'un à l'épicerie située à la pointe de la route de Bry et l'autre chez l'assureur MMA situé rue du Gral de Gaulle

Agressions violentes

☛ Agression commise le 11 mai 2011 : une femme âgée s'est fait voler son sac à main derrière le gymnase Géo André par 3 individus "à capuche". Bilan, coccyx fracturé. La commune n'est visiblement pas en mesure d'assurer la sécurité, et les voyous n'ont même pas peur de commettre leurs méfaits à proximité du poste de police.

☛ Agression commise le 9 mai 2011 : 2 agresseurs s'en sont pris à une dame âgée : ils l'ont tapée et projetée à terre pour 50 euros! la scène s'est passée à 11.30, autant dire en pleine journée et à la sortie des écoles...

☛ Agression à proximité de l'Ecole Jules Ferry commise le 11 avril 2011 dans les circonstances suivantes :

« J'habite Villiers depuis 1995, dans le quartier des Luats et depuis 2002, je suis dans le quartier du Château. La commune a énormément changé, un nouveau centre-ville, de nouveaux immeubles, une déserte RER améliorée etc. Ceci afin d'attirer de nouveaux Villiérains.

Je pense que la municipalité a échoué pour faire venir de nouveaux locataires, nous avons une fiscalité élevée, une insécurité grandissante, surtout vers la gare et des agressions violentes à l'égard des habitants :

A titre d'exemple, une bande de 8 jeunes venus de nulle part ont violemment agressé un jeune homme accompagnant son amie et la mère de sa copine, acte complètement gratuit et deux personnes à l'hôpital (nez cassé, vertèbres déplacées etc.) D'après la police se sont des bandes, qui viennent de la commune voisine, par le RER. Ils se déplacent rapidement et sont rarement interpellés, car difficilement reconnaissables, ils portent des capuches sur la tête.... C'est un acte violent et inacceptable, les habitants du quartier sont choqués. »

☛ Agression commise rue de Puit Mottet

« Le 9 mars 2011 vers 19h45, une employée d'un salon de coiffure du centre ville s'est fait agresser par trois « jeunes encapuchonnés » qui ont voulu lui arracher son sac à main : elle a tenté de résister et a été rouée de coups. Les délinquants l'ont frappé au visage, l'ont projeté à terre avant de lui cogner la tête sur le trottoir. Elle n'a dû son salut qu'à l'intervention d'un courageux villiérain qui a mis en fuite les agresseurs. L'employée s'est vu délivrer une incapacité de travail temporaire de 10 jours et reste à ce jour fortement traumatisée... »

Dégradation de véhicules

☛ On nous informe que des véhicules ont encore été dégradés récemment dans de nombreux quartiers...

Insécurité : forte mobilisation des habitants du quartier du Château

Ils sont venus nombreux au Conseil municipal du 9 mai 2011 pour exprimer leur colère devant la montée de l'insécurité dans le quartier du Château, d'autant qu'une nouvelle agression violente avait été commise le matin même dans les conditions suivantes :

« Alors là c'est le comble! Après de nombreuses agressions dans le quartier du Château, aujourd'hui, lundi 9 mai, 2 agresseurs s'en sont pris à une dame âgée : ils l'ont tapée et projetée à terre pour 50 euros! La scène s'est déroulée vers 11 heures du matin, autant dire en pleine journée et à la sortie des écoles. Que faut-il qu'il nous arrive pour que le maire et la police commencent enfin à faire leur travail ??? On en a franchement marre! »

Ils ont attendu patiemment la fin du conseil municipal dans l'espoir de pouvoir s'exprimer et de se faire entendre du Maire : de nombreuses victimes d'exactions récentes s'étaient déplacées pour témoigner.

Elles ne purent prendre la parole : le maire qui n'avait eu que le mot « consultation » des villiérains à la bouche pendant le conseil (consultation sur les parkings; consultation sur le PLU etc.) fit mine d'ignorer la présence du public et limita le débat à un échange avec deux conseillers municipaux de l'opposition.

Beaucoup de personnes présentes auront pu apprécier l'attitude peu démocratique de leur maire et son ton souvent méprisant à l'égard des solutions préconisées par les représentants de l'opposition (qui eux non plus n'ont pas proposé au maire d'instaurer un débat avec la salle...)

Pour résumer, le Maire annonça qu'un agresseur avait été placé en garde à vue et que cela préfigurait en général l'arrestation du restant de la bande (ce qui reste à vérifier !)

Toute demande de présence policière supplémentaire dans le quartier du Château était balayée d'un revers de la main par JA Benisti qui, une fois de plus, n'avait que les « caméras de vidéo protection wifi » à proposer aux villiérains présents. La plupart sont repartis désabusés et convaincus que le Maire n'avait pas pris la mesure de leur exaspération et n'avait pas de solutions à proposer.

Une conseillère municipale d'opposition a posé une question pertinente au Maire :

« Comment se fait-il que 3 policiers municipaux soient affectés à la sortie de l'École Jean Renon au Bois de Gaumont, alors qu'il n'y en a aucun à la sortie de l'école Jules Ferry ? Il doit certainement y avoir une raison très importante pour justifier cela... mais laquelle ? et ne conviendrait-il pas de redéployer une partie de ces policiers ? »

Le Maire n'a bien sûr pas apporté d'explications à cette présence policière importante devant l'école Jean Renon et s'est lancé dans des explications confuses pour dire que finalement, la présence policière n'avait aucun effet sur les délinquants ?

Le Codevi, intrigué par la question de la conseillère municipale, s'est rendu sur place mardi 10 mai à 11h15 et a constaté qu'effectivement 3 policiers municipaux assuraient la traversée de quelques enfants sur deux passages protégés. **Il y avait même 2 policiers pour un seul passage protégé !** Un vrai luxe ! Mais pourquoi un tel effectif pour cette école et pas pour les autres ? Des mauvaises langues prétendent que les petits enfants de hauts responsables de la ville y seraient scolarisés ?



Le Conseil municipal n'avait pas connu une telle affluence depuis longtemps. JA Benisti n'a pas eu l'air de s'en rendre compte puisqu'il fit mine de ne pas voir les victimes des agressions qui se tenaient pourtant devant lui et levaient souvent la main pour demander la parole...

Un autre visage de l'insécurité : la mise en danger des piétons



Nous avons été alertés par un résident de la rue du Général de Gaulle sur le mauvais état des trottoirs et leur étroitesse.

« Mon épouse déclare-t-il, a déjà fait deux chutes dont la dernière l'a contraint à se présenter aux urgences de Saint Camille. Au risque de chute s'ajoute la vitesse excessive de beaucoup de véhicules et de certains bus qui mettent en danger la vie des piétons. Un accident plus grave finira inévitablement par se produire »

Le Codevi est allé faire quelques photos rue du Général de Gaulle : le trottoir est dans un état lamentable et les véhicules frôlent les piétons...

De nombreux autres trottoirs dans Villiers sont dans un état comparable : à titre d'exemples, tout autour du marché, des trous importants dans le revêtement occasionnent de nombreuses chutes alors que rue du Général Leclerc, les piétons marchent en crabe et en file indienne tellement le trottoir est pentu et étroit... et place Remoiville, vers le fleuriste, on trouve même un véritable piège à piéton ! (voir nos photos sur le site du Codevi)

Les victimes de chutes dues au mauvais état des trottoirs sont en droit de se retourner contre la ville pour demander réparation. Au final, ce sont les villiérains qui auront à payer le laisser-aller de la municipalité.

Suivez l'actualité villiéraine au jour le jour sur le site du Codevi : www.codevilliers.fr

Informez le Codevi par email : info@codevilliers.fr

ou par courrier à Codevi, 29 rue Louis Lenoir - 94350 Villiers-sur-Marne